
荩 上赛季对阿瑙而言并不完美 记者 李铭珅 摄

记者手记

    顶着英超锋霸的光环而来，马尔科·

阿瑙托维奇来到中国之后的半个赛季，

表现或许并不能服众。在不少人看来，如

果他能早一点爆发， 在关键场次多进一
两个球，上港可能不至于丢掉冠军。

但在上港队内， 很多人对阿瑙的评
价却是：阿瑙的能力真强，身体出色、技

术全面。要说他是“水货”，从专业角度来

说，恐怕不能成立。

诚然，正如阿瑙在接受采访时所言，

赛季中期加盟，来到遥远的东方，从英超
到中超，确实有很大的区别，需要时间去

适应是很正常的事。 尽管作为一名大牌
球星， 在外人看来这种适应时间太长了

一些。

但如今，已经踢完了半个赛季，又经

历了和球队一个完整的冬训， 今年如果
再以“磨合不够”作为理由，显然是说不

过去了。如何激发一个更强的阿瑙，对主
帅佩雷拉而言，需要好好思量。

某种程度上，阿瑙的表现如何，将直
接决定上港 2020赛季的成败。尤其在武

磊离开之后， 上港的锋线迫切需要一个
稳定的得分点， 能摧城拔寨、 能一剑封

喉。 作为强力中锋，这也是阿瑙的使命。

新赛季中超能上四外援， 外援对一

支球队的作用会更彰显。 期待阿瑙这门
重炮， 能像在英超、 在奥地利国家队一

样，轰出高光表现，为自己正名。 关尹

阿瑙的使命

    记者：赛季中期加盟一支新的球队不会

容易，你如何评价刚刚经历的这半个赛季？

阿瑙：中超相对于英超是一个完全不同

的环境，我来到上港时是赛季中期，这非常
不容易，因为那时中超正是夏季战役，而英

超正好处于休赛期当中，我正在度假，所以
开始踢中超时身体还没恢复到最佳状态，而

且中超联赛确实比我想象中要困难许多。

记者：虽然只有半年，但是你也跟随上
港在各项赛事征战，这些比赛分别带给你什

么感受？

阿瑙：我刚来到上港后就马上参加了联

赛三个客场比赛，那时需要去适应，在观察
中国球队如何比赛的同时，尽快融入中超节

奏。足协杯上，很幸运我一来就参加了与恒
大的比赛，并且赢下了对手。遗憾的是在对

阵山东鲁能时，有一些细节上没有做好。至
于亚冠，我的记忆停留在两回合与浦和的比

赛中，这是亚洲最高水平的较量，我们在第
一个回合丢了两球，也很可惜在客场打成 1

比 1导致出局。上赛季的每一项赛事对球队
都很重要，也给了我很深的印象。

记者：现在冬训的状态如何？ 首次跟随
上港冬训有什么感受？

阿瑙：我现在的身体状态不错，这次悉
尼是我第一次跟随球队进行季前备战，各方

面条件很不错，天气很好，球队训练也非常
刻苦。可能场地的草皮有些偏硬，对队友和

我自己来说，要尽量避免去受伤，总而言之，
我准备好迎接新赛季了。

记者：球队有不少球员都比你小，和他
们之间会如何相处？

阿瑙：队里有很多我的小兄弟，虽然我

们语言不通，但我很努力地融入球队，试着
和他们打成一片，我喜欢他们每一个人，他

们都是努力又可爱的孩子。训练中我们都会
百分百投入、每球必争，当然，训练后大家也

会开开玩笑、增进友谊。
记者：刚加盟球队时，你并没有把家人

接来，现在生活状况如何？

阿瑙：从一个国家到另一个国家，你需
要适应不同的生活环境和不同的文化。从伦

敦到上海，我选择了新的职业生涯。之前我
的太太因为要处理孩子上学的事情，所以没

有一起过来，但他们都有关注我的比赛，每
场都会看。新赛季他们会来到上海陪伴我，

支持我的工作，他们对我来说非常重要。

记者：谈谈你眼中的上海，这座城市、这
支球队，以及这里的球迷？

阿瑙：上港是一支很好的球队，我喜欢
这里的一切。在我眼中，上港球迷是一群热

爱球队、热爱足球、热爱生活的人，希望他们
在新赛季能一如既往支持我们。尽管我来中

国时间不长，也没有去过很多城市，但我感
觉，上海就是中国最棒的城市。非常美丽，非

常国际化，我非常喜欢上海。
记者：今年还有欧洲杯的比赛，你和你

所在的国家队对此有什么期待？

阿瑙： 征战 2020年欧洲杯对我来说很

不容易，因为我在上港效力，这意味着需要进
行来回的长途飞行。欧洲杯是一个大舞台，奥

地利队能进入到正赛是所有队员努力付出的
结果，四年前我们没有打进决赛圈。目前我们

的人员配置处于相当高的水准，所以一定会
尽全力打好比赛。当然，足球是多变的，欧洲

无弱旅，每支球队都很难缠，在这种竞争当

中，我也不能保证我们能够拿到什么名次，但
无论如何我们都会去做最好的自己。

记者：马上就是中国的新年了，许个新
年愿望吧。

阿瑙： 希望我和我的家人都能身体健
康，也希望所有人都享受生活。足球是一份

职业，是生活中的一部分，当然在我的世界
观中，健康是第一位的，只有拥有好身体才

能拥有其他。至于球员层面，我和每个人都
一样，每个新赛季我都憧憬更多的荣誉。

特派记者 关尹 （本报悉尼今日电）

阿瑙托维奇畅谈上港生活

中超比想象中难多了
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    昨天下午，2020年世界国际象棋女子锦

标赛冠军对抗赛第七轮的比赛在俄罗斯符拉
迪沃斯托克的远东联邦大学拉开帷幕。卫冕

者居文君执白先行，最终与挑战者俄罗斯的
戈尔亚奇金娜弈和，双方总比分 3.5比 3.5继

续持平（见左图）。
本次冠军对抗赛分为上下两个半程。前

6盘棋在上海进行，后 6盘棋移师符拉迪沃
斯托克。上半程比赛，卫冕者居文君与挑战者

戈尔亚奇金娜战成 3比 3平。随后两人马不

停蹄转战俄罗斯。前天，下半程比赛开幕式在
符拉迪沃斯托克举行。接受记者采访时，居文

君与戈尔亚奇金娜都表示，要让棋迷欣赏到
精彩的比赛。

上半程比赛，双方的争夺就非常激烈，
好几盘棋用时均超过 5小时，其中居文君在

第 4盘曾击败戈尔亚奇金娜取得领先，但后

者在第 5盘抓住机会，将比分追平，其余四
盘两人均下成和棋，总比分 3比 3持平。从

已经下完的比赛看，挑战者戈尔亚奇金娜是
位战斗意志非常强的棋手，她与居文君实力

相当，这从对局的进程就可以看得出来，比
赛非常胶着。

上半程比赛结束后，棋手有 3天的休息

时间，来到符拉迪沃斯托克后，当地安排的食
宿也比想象要好。展望下半程的决战时居文

君表示：“到目前为止，这场比赛被证明是非
常有趣的。我的优势在于更有经验，而我的对

手更年轻，更有动力。”戈尔亚奇金娜则表示：
“我愿意付出我的一切。”

本届女子世界冠军对抗赛共下 12 盘
棋，先得 6.5 分者成为新的棋后，如战平将

进入加赛。比赛总奖金为 50 万欧元，是女
子国际象棋世界冠军赛历史上奖金最高的

一次。北京时间今天下午 1 时 30 分，两人
展开本次冠军对抗赛第八轮的角逐，居文

君执黑后走。

本报记者 张建东 金雷

    本报讯（记者 金雷）为备战新

赛季，申花阵容正在积极调整，包括
门将位置，替补门将沈俊已离开球

队。沈俊离开，申花一队的门将只剩
下李帅和陈钊两人。如果计划在门将

位置上引进新人，目前转会市场上适
合申花的选择并不多。昨天，河南建

业第三门将温智翔来到申花冬训营

地试训。现年 27岁的温智翔出道于
泰达梯队，2013 年夏天加盟江苏舜

天。2016年效力江西联盛，曾被评为
中乙最佳门将。2017年加盟河南建

业，至今未代表建业一线队登场。温
智翔去年年底合同到期后离开建业。

外援方面，申花也有动作。足协
规定 2020年 1月 1日起新签外籍球

员年薪不得超过税后 300万欧元，各
队引进外援需要费更多功夫，在这个

薪水范围内找到性价比最高的，因此
让外援先来试训成为不少俱乐部的

方式。今天将有一名外籍球员来申花
试训。
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国际象棋棋后战下半程首盘

居文君再度弈和挑战者

    在上港阵中，赛季中期加盟的阿瑙托维奇让人有些
又爱又恨。他身体条件出色，是英超锋霸，但来到中超后
似乎一直没有找到与队友合拍的节奏，威力大打折扣。经
过这个完整的冬训，他会变得更强吗？昨天，正在悉尼
冬训的阿瑙托维奇接受了记者的采访，
回顾过去的半个赛季，畅谈新的一年。

■ 阿瑙射门得分 记者 李铭珅 摄
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